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据新华社电（记者周雪婷）香港新界粉岭22
日发生抢劫伤人案，损失总值超过2200万港元的
金砖。事发后，案件交由新界北重案组接手调
查。香港警方新界北总区警司李桂华表示，至少
有5名犯罪嫌疑人作案，警方目前正在通缉犯罪
嫌疑人归案。

李桂华表示，当日上午9时许，33岁男事主驾
驶没有任何安全装备的客货车，由香港沙头角将
一批值7000多万港元的金砖运往粉岭安全街，准
备将金砖送到熔金工场。

李桂华说，当男事主将3袋共81块金砖卸落
一架手推车时，被3名蒙面男子抢去金砖。事主
试图追截，被其中一人用刀指吓，事主还被犯罪嫌
疑人向面部喷射液体。3名犯罪嫌疑人随后走上
另外一辆接应的车逃走，而之前承载犯罪嫌疑人
作案的车辆也随后逃去。

李桂华表示，这是有组织的劫案，有车接送犯
罪嫌疑人逃走，技巧纯熟。警方初步获悉，接应的
车与前往抢劫的车所用车牌均为假车牌。警方现
在正调查两辆车的去向，会向有关公司了解为何
会用保安程度低的方式运送金砖。

香港发生抢劫案
损失总值超过2200万港元，

警方通缉5名犯罪嫌疑人

据新华社电（记者付敏 李凯）台湾第三大航
空公司复兴航空董事会 22 日通过决议，解散公
司，即日起全面停航。

复兴航空当天上午召开临时董事会，通过解
散决议，并将决议交股东会讨论，于股东会通过后
施行。在之后举行的记者会上，复兴航空董事长林
明升宣布：由于财务状况恶化，公司将退出台湾航
空业。

林明升说，经历两次空难之后，尽管公司采取
多项革新，但业绩始终未能恢复先前水准，加上航
空业景气不振，财务状况持续恶化，由于后续未见
乐观，才忍痛解散公司。

据林明升介绍，复兴航空2015年实际运营亏
损额超过20亿元（新台币，下同），2016年截至10
月底亏损约27亿元。

复兴航空创立于1951年，是台湾第一家民营
航空公司，主要经营台湾地区内航线、两岸航线以
及区域国际航线等，在台湾航空市场占有率约二
成。枢纽机场为桃园机场及台北松山机场。

复兴航空近年连续发生两次空难。2014年7
月23日，该公司从高雄飞马公的航班GE222，当
天傍晚在澎湖县湖西乡西溪村紧急迫降失败坠
毁，造成48人死亡的惨剧。2015年2月4日，复兴
航空航班GE235在松山机场附近失事，坠毁在台
北市基隆河，造成43人罹难、15人受伤。

复兴航空于21日下午无预警宣布22日全面
停航一天，令台湾航空界及乘客震惊错愕。林明升
强调，无预警宣布停航，是怕相关消息影响机组人
员的情绪，保障乘客安全。复兴航空确定解散，预
估后续将有10万人次旅客行程受影响。

台湾复兴航空停航解散

“2009年，当乌拉圭商人利希欧怀
揣8000美元来到义乌进货时，他未曾
料到，仅仅7年后，他来华进货的资金
便提高到了30万美元。”在浙江义乌从
事外贸生意的哥斯达黎加籍华人鱼歌
这样告诉记者。

利希欧是鱼歌回国创业接待的第
一个拉美商人，后来鱼歌成立了一家
商贸公司，见证了越来越多来自秘鲁、
阿根廷、哥伦比亚等拉美国家的商人
来中国投资兴业。

“像利希欧这样在中国圆梦的拉
美商人还有很多。他们看好中国商品
价廉物美，放弃了原本在巴拿马、智利
进货的机会，不远万里来到义乌采
购。”鱼歌说，“拉美商人十分青睐中国
产品，从女士箱包、服装，到日用百货
无所不包。近几年，他们的进货量持续
增长，还有的自己在义乌开了商贸公
司。”鱼歌介绍。

2013 年，义乌成立了涉外纠纷人
民调解委员会，将一些精通多国语言、
拥有从商经验的人士纳入“涉外纠纷
调解队伍”，为来自十几个国家和地区
的商人服务，鱼歌便是其中一员。

“刚开始，我们和拉美商人沟通不
便，他们往往连英语都说不好，常常出
现货不对版等细节上的纠纷。还有些
人不适应中国生活，宁可饿着肚子也
不吃中餐。现在情况大为改观，很多人

在这里开餐馆、做贸易，把拉美特产引
进中国，甚至成了中国通。”鱼歌说。

经贸合作一直是中拉关系的重要
支柱。数据显示，中国已成为拉美第二
大贸易伙伴国。中拉贸易额近10年来
增长20多倍，2015年达到2365亿美元。

伴随商贸交往的深入，鱼歌接触
到的不少拉美商人和中国伙伴合作默
契，信任有加：“中国和拉美路途遥远，
双方更愿意采取电话或网络订货，大
多采取先发货后付款方式。”

同样在中国圆梦的，还有30岁的
秘鲁人卡洛斯。他目前正在清华大学
攻读工商管理硕士，他的哥哥、姐姐也
都是清华毕业的研究生。

“10年前，正在上大学的姐姐到中
国作了一年的交换生，就不能自拔地
爱上了这里。”卡洛斯说，继姐姐2007
年选择到中国读研并在中国工作后，
哥哥也于2011年来到中国。“是中国把
我和亲人聚到了一起。爸爸妈妈虽然
与三个孩子相隔很远，但全力支持我
们在中国定居、发展事业。”卡洛斯说。

虽然秘鲁与中国相隔浩瀚的太平
洋，但秘鲁是华侨最早到达和聚居数
量最多的拉美国家之一。目前在这个
3000 万人口的国家，有华人血统的人
口约有300万。卡洛斯说，相比大多数
中国人对秘鲁的陌生感，很多秘鲁人
并不觉得中国有多神秘。

为了让中国朋友更好地了解秘
鲁，同时响应中国政府欢迎和鼓励外
国人在华投资的政策，卡洛斯和哥哥
姐姐在北京三里屯经营了一家秘鲁餐
馆，生意红火。“在中国，我们经历了太
多喜悦的时刻。我们实在太爱这里，因
为每天都在学习中进步。”卡洛斯说。

定居中国已达16年的哥伦比亚人
桑托斯则在中国收获了爱情、家庭和
事业。

2000 年，当桑托斯拿着奖学金来
到复旦大学学中文时，他还是中国人
眼中的“外星人”。“刚到中国时，当说
起我来自哥伦比亚，所有中国朋友都
认为我来自美国的哥伦比亚特区。而
现在，他们知道，在南美大陆，还有着
一个盛产咖啡豆、足球和明星的国家
——哥伦比亚。现在中国人对拉美地
区更加了解了。”桑托斯说。

“中国民众生活的提升最让人叹
为观止，国际知名运动服饰、手机和汽
车品牌比比皆是，铁路、公路、楼宇等
基础设施建设日新月异，令我们这些
外国人眼花缭乱。”这位在中国本地媒
体工作近10年的外籍专家告诉记者，
回顾在中国的生活，他感到自己非常
幸运。

“我打算在中国定居下去，我要看
着我的女儿们在中国这片土地上茁壮
成长。”桑托斯说。

拉美人在中国的圆梦故事
新华社记者 孙奕 王卓伦 臧晓程

据新华社电（记者王家辉 耿学
鹏）韩国海警方面 22 日称，一艘中国
渔船当天在韩国附近海域沉没。韩方
的最新通报显示，渔船上 8 名船员已
经全部获救。

据韩联社报道，当地海警当天接
到消息称，当地时间14时20分许，在
全罗北道群山市于青岛西南方向167
公里的海域内，正在进行捕捞作业的
两艘中国渔船中的一艘沉没，1 名船
员失踪，其余7人被另一艘渔船救起。

接到报案后，当地海警紧急派出一
艘3000吨级警备艇搜索失踪者，同时
请求事发海域附近的船舶协助救援。中
国驻光州总领馆官员当天稍晚时候确
认，失踪渔民已被中国渔船救起。

当地海警表示，两艘渔船当时正
在从事合法捕捞作业。

沉船原因目前尚未确认，韩海警
推测可能是恶劣的天气状况所致。

一艘中国渔船
在韩国附近海域沉没

8名船员获救

11月21日，世界首条新能源空铁试验线在成都正式投入运行。新能
源空铁是指以锂电池动力包为牵引动力的空中悬挂式轨道列车，是一款
中国拥有完全自主知识产权的新型现代交通系统。 据华西都市报

世界首条新能源空铁试运行
时速60公里倒挂行驶


